

Monterrey Ltda. cumplió 40 años

Monterrey Ltda., cuarenta años de historia empresarial, que encierran los sueños de varias generaciones, sus luchas, sus triunfos, sus aciertos y sus errores, pero ante todo la fortaleza de sobreponerse a las dificultades animados por una visión. El Pasado 24 de abril Monterrey Ltda cumplió sus primeros cuarenta años de existencia.

Son precisamente esos años los que han hecho posibles recuerdos inolvidables como el que evoca Rafael Montejo Escobar, socio fundador y Presidente de la Junta Directiva de esta empresa, al referirse a una imagen que surca su mente y lo llena de emoción "no puedo dejar de recordar la belleza del panorama de más de 3.000 hectáreas en plena producción, vistas desde una avioneta".

Una historia por contar.

El instituto de Fomento Algodonero, IFA, estuvo muy vinculado en los inicios del cultivo de la palma de aceite en Colombia. Hacia 1960 Jorge Ortiz Méndez, gerente de esta entidad trajo una misión de expertos franceses, la misión Ferrand, la cual recorrió toda Colombia con el objeto de determinar los mejores sitios del país para sembrar palma africana. Una de las zonas elegida fue Puerto Wilches.

Jorge Ortiz le recomendó a Jorge Reyes Gutiérrez el promover la creación de empresas privadas para desarrollar la agroindustria de esta oleaginosa. Luego de varias reuniones Jorge Reyes presentó un proyecto que terminó con la conformación de un grupo de doce personas que lo aceptaron: Rafael Montejo, Jorge Reyes, Jorge Ortiz, Alvaro Rivera, Roberto Dupuis, Carlos Jiménez, Alvaro Valencia, Eduardo Cubillos, José Lloreda, Mario Londoño, Camilo Herrera y Ernesto Vargas.

Sin embargo como los primeros socios fueron Jorge Reyes Gutiérrez y Rafael Montejo Escobar, el nombre de Monterrey Ltda. surgió de la fusión de sus primeros apellidos, Montejo y Reyes.

La plantación se inició con la siembra en 1962 de 86 hectáreas. Al finalizar los 60 el área sembrada ascendió a un poco más de 961 hectáreas. En los 70 se amplió la siembra en 1.278 hectáreas. Para 1991 el total de hectáreas sembradas era de 3.784 hectáreas. En este momento se inició también un

proceso de renovación y al año 2000 ya se habían renovado cerca de 728 hectáreas.

A los seis años de establecido el primer cultivo, se puso en operación una pequeña planta extractora de naturaleza artesanal la cual se inauguró en mayo de 1969. Que a lo largo de los años continuó su evolución hasta lograr en 1999 una modernización que le permite procesar 28 toneladas de racimo por hora.



Sintetizando un poco el desarrollo de Monterrey Ltda. Ernesto Vargas Tovar, socio fundador de Monterrey Ltda. y miembro de la Junta Directiva mencionó en su discurso de conmemoración de los 40 años, aspectos claves que definen la actividad de Monterrey Ltda. en las décadas 70, 80 y 90. "Las décadas de los setenta y ochenta fueron de expansión agrícola. En los 80 incursionamos en industria, con recursos generados en la agricultura los socios de Monterrey adquirieron el control accionario de Santandereana de Aceites, sin endeudamiento. La década de los 90 la hemos dedicado al crecimiento de los tres sectores a los que hemos estado vinculados".

Un buen balance social.

"La influencia de Monterrey en la vida y desarrollo de la comunidad de Puerto Wilches es de absoluta dependencia... Nuestra presencia histórica proyectada como apoyo directo a sus trabajadores, a la comunidad, conscientes de nuestra responsabilidad social se ha hecho patética con los programas de vivienda para sus colaboradores (más del 96% de ellos tienen vivienda propia financiada por Monterrey con aportes de Fundewilches)". Afirmó en su discurso conmemorativo Argemiro Reyes Rincón, Gerente de Monterrey Ltda.

Argemiro Reyes destacó además que esta empresa palmera genera 520 empleos, tiene a su cargo 53 jubilados y aparte del destacado aporte que realiza a través de los impuestos al municipio, también ha realizado donaciones para atender necesidades de educación, iglesias, proyectos deportivos, mejoramiento de vías que en general contribuyen al bienestar de la localidad.

El secreto para generar esa cohesión y compromiso con la comunidad se hace patente en una frase de

don Ernesto Vargas al referirse a la manera como perciben la finalidad de las ganancias: "Durante la década de los ochenta ganamos dinero, parcialmente los distribuimos a los socios, igualmente lo compartimos con nuestros trabajadores y quizás lo más importante resolvimos reinvertirlo en Colombia".

Reconocimiento empresarial.

El Palmicultor se une a la alegre celebración de los primeros 40 años de Monterrey Ltda. y quiere felicitarlos por este aniversario, testimonio de un

trabajo que ha prosperado y que a través de los años ha creado una serie de vínculos que impulsan la palmicultura e industrialización del aceite de palma en Colombia.

Así mismo, es nuestro deseo extender este reconocimiento a los accionistas, administradores y funcionarios de Monterrey Ltda. quienes han hecho posibles 40 años de historia. con el aporte de su esfuerzo, de sus sueños e ideales.

Esperamos que hacia el futuro las metas propuestas también se hagan realidad. 

Tertulia de mayo

Palma de aceite en Colombia: raíces históricas culturales y sociales



El pasado 23 de abril el Dr. Henry Yesid Bernal del Convenio Andrés Bello, se refirió durante la Tertulia Palmera a las "Especies Promisorias Vegetales: caso del Inchi". La exposición sobre ésta especie endémica de la orinoquía resultó de interés, dado su potencial como productor de aceite y de almendra de excelente calidad.

Para el próximo 21 de mayo a las 5:30 p.m. en las instalaciones de Fedepalma, se realizará, como es costumbre, una nueva edición de la Tertulia Palmera. En esta ocasión el tema general que los contertulios desarrollarán será las raíces históricas, culturales y sociales del origen de los esfuerzos empresariales en palma de aceite en Colombia.

Los invitados para participar durante este evento y los temas que tratará cada uno se relacionan a continuación:

- Mauricio Herrera Vélez: La palma de aceite en Colombia antes de 1953
- Jorge Ortiz Méndez: El impulso de la palma de aceite y el Instituto de Fomento Algodonero, IFA.
- Enrique Andrade Lleras: La gestación y nacimiento de Indupalma
- Ernesto Vargas Tovar: Los doce apóstoles de Monterey.

Son bienvenidas las sugerencias de temas de interés que puedan ser desarrollados en próximas Tertulias Palmeras. Éstas. deben incluir el nombre del ponente y un resumen del tema.